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 Kreis Segeberg
                                                           K R E I S T A G S B Ü R O

N i e d e r s c h r i f t

19. Öffentliche Sitzung des Jugendhilfeausschusses

Sitzungstermin: Donnerstag, 26.04.2012
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:25 Uhr
Ort, Raum: Kreistagssitzungssaal, Hamburger Straße 30, Bad Segeberg

Anwesende:
Herr Busch, Gerd-Rainer
Frau Brügmann, Diane
Frau Albert, Bettina
Frau Helmrich, Ingrid
Frau Saggau, Monika
Herr Wagner, Alexander
Frau Jahn, Rosemarie Vertretung für: Herrn Schroeder, 

Klaus-Peter
Herr Gutenschwager, Arne Vertretung für: Herrn Zetzsche, Wolf-

ram
Herr Dachsel, Norbert
Herr Detlof, Christian
Herr Kraft, Jörg
Frau Oelschlägel, Jana
Herr Tölle, Heinz Vertretung für: Herrn Siebke, Hans

Herr Wittek, Wolfgang
Frau Burmeister, Elfriede, Kreisseniorenbeirat Vertretung für: Frau Am Wege, Karin 

Kreisseniorenbeirat
Herr Fiesinger, Geschäftsführer des Vereins VJKA
Herr Bettaque, Holger als Gast

Herr Krienitz-Hardinek, stv. Behindertenbeauftragter
Herr Schneider, FDL Sozialpädagogische Hilfen
Herr Stankat, FDL Kinder- und Jugendhilfe, Kultur
Frau Danger, Kinder- und Jugendhilfe, Kultur
Frau Kristoffersen, Sozialpädagogische Hilfen
Frau Wittig, Kinder- und Jugendhilfe, Kultur
Herr Eickstädt, Protokollführer

Abwesende:
Frau Hahn-Fricke, Angelika entschuldigt
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Herr Schroeder, Klaus-Peter entschuldigt

Herr Zetzsche, Wolfram entschuldigt

Frau Ivert-Klinke, Sabine entschuldigt

Herr Siebke, Hans entschuldigt

Herr Vogt, Viktor, Vertreter d. Belange ausl. Einwohner entschuldigt

Frau Am Wege, Karin, Kreisseniorenbeirat entschuldigt

Tagesordnung:

(öffentlich)

1 Einwohnerfragestunde I

2 Formalien

2.1 Genehmigung der Tagesordnung

2.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 01.03.2012

3 Beratung und/oder Beschlussfassung

3.1 Betriebskostenförderung von Kindertageseinrichtungen
Vorlage: DrS/2012/045

3.2 Aufnahme von Vertragsverhandlungen mit dem Verein für Jugend- und Kulturarbeit im 
Kreis Segeberg e.V.
Vorlage: DrS/2012/048

4 Berichte der Verwaltung

4.1 Aktueller Stand des U3-Ausbaus im Kreis Segeberg
Vorlage: DrS/2012/046

4.2 Willkommensbesuche

4.3 Sachstandsbericht zur Einführung der Sozialraumorientierung

5 Verschiedenes

5.1 Informationen und Anfragen

5.2 Anregungen für die nächste Sitzung

6 Einwohnerfragestunde II

Protokoll:
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß gela-
den wurde und beschlussfähig ist.
Anschließend werden die Punkte der Tagesordnung wie folgt beraten und beschlossen:
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(öffentlich)

zu 1 Einwohnerfragestunde I
Es werden keine Fragen aus der Einwohnerschaft gestellt.

zu 2 Formalien
zu 2.1 Genehmigung der Tagesordnung
Es werden keine Änderungen zur Tagesordnung vorgebracht. Damit ist diese genehmigt.

zu 2.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 01.03.2012
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift erhoben. Damit ist diese genehmigt.

zu 3 Beratung und/oder Beschlussfassung
zu 3.1 Betriebskostenförderung von Kindertageseinrichtungen

Vorlage: DrS/2012/045
Frau Danger erläutert dem Ausschuss die Vorlage und die geplante Änderung der Richtlinie. 
Dazu erläutert sie einführend noch einmal die Änderung des Systems der Betriebskostenförde-
rung, welche im letzten Jahr beschlossen worden sei. Die jetzige Änderung betreffe hauptsäch-
lich einzelne Gruppenfaktoren, die Einbeziehung der Sprachförderung und die Qualitätsverbes-
serung. Diese Punkte erläutert sie dem Ausschuss anhand der Vorlage. Anschließend bean-
tragt Frau Schultz, den Beschlussvorschlag um den Passus „Mit Wirkung zum 01.01.2013 wer-
den Instrumente zur Verbesserung der Qualität in die Richtlinie eingearbeitet. Die bestehende 
Arbeitsgruppe wird beauftragt, bis zum 01.11.2012 einen Vorschlag zur Umsetzung vorzule-
gen.“ zu ergänzen. Den so ergänzten Beschlussvorschlag stellt der Vorsitzende zur Abstim-
mung.

Beschlussvorschlag:
Der Jugendhilfeausschuss beschließt die Betriebskostenförderung für Kindertageseinrichtungen 
ab dem 01.01.2012 gemäß anliegend neugefasster Richtlinie. 
Mit Wirkung zum 01.01.2013 werden Instrumente zur Verbesserung der Qualität in die Richtlinie 
eingearbeitet. Die bestehende Arbeitsgruppe wird beauftragt, bis zum 01.11.2012 einen Vor-
schlag zur Umsetzung vorzulegen.

Abstimmungsergebnis:
mehrheitlich
Zustimmung: 12 Ablehnung: 1 Enthaltung: -

zu 3.2 Aufnahme von Vertragsverhandlungen mit dem Verein für Jugend- und Kultur-
arbeit im Kreis Segeberg e.V.
Vorlage: DrS/2012/048

Der Vorsitzende führt in den Tagesordnungspunkt ein und verweist darauf, dass diese Vorlage 
auch im BKS-Ausschuss beraten werde. Er habe daher im Vorwege das Gespräch mit Herrn 
Mohr gesucht und sich mit Herrn Dieck und der SPD-Fraktion darauf verständigt, den Vertrag 
leicht zu ändern. So solle die Vertragslaufzeit drei Jahre betragen, damit der neue Kreistag 
nicht für die gesamte Wahlzeit gebunden sei. Daneben sollen in den Vertrag alle Punkte aufge-
nommen werden, die aktuell vom VJKA geleistet werden würden, aber bisher nicht vertraglich 
geregelt seien, wie beispielsweise die Weiterbildung im Rahmen der Schulsozialarbeit. Wenn es 
eine Mehrheit für diese Änderungen gebe, solle anschließend eine überfraktionelle Arbeitsgrup-
pe gebildet werden, um in Zusammenarbeit mit der Verwaltung einen Haushaltsentwurf zu erar-
beiten. Danach solle der Vertrag unterzeichnet werden. Anschließend führt Herr Fiesinger aus 
dass sich der VJKA eine Verlängerung um fünf Jahre wünsche, um bis 2018 Planungssicherheit 
zu haben. Durch die notwendige Sanierung der EVAK seien dem Verein erhebliche Kosten ent-
standen und es sei das Ziel, dieses Defizit möglichst kurzfristig auszugleichen. Nach kurzer 
Diskussion der Thematik verständigt sich der Ausschuss darauf, den Tagesordnungspunkt heu-
te abzusetzen und auf die kommende Sitzung zu vertagen, da die vom Vorsitzenden vorgetra-
genen Änderungen bisher nicht in allen Fraktionen bekannt waren und dort somit nicht beraten 
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werden konnten.

zu 4 Berichte der Verwaltung
zu 4.1 Aktueller Stand des U3-Ausbaus im Kreis Segeberg

Vorlage: DrS/2012/046
Herr Stankat berichtet dem Ausschuss mittels einer PowerPoint Präsentation den aktuellen 
Stand des U3-Ausbaus im Kreis. Die Präsentation liegt allen Ausschussmitgliedern vor. Dabei 
erläutert er die Gespräche, die mit den Kommunen geführt worden seien. Auf Nachfrage von 
Frau Schultz erläutert er, dass ihm Leerstände nicht bekannt seien, auch wenn einige Kommu-
nen über dem Bedarf liegen würden. Insgesamt sei er zufrieden mit den Ausbaubemühungen 
der Kommunen. Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.

zu 4.2 Willkommensbesuche
Frau Kristoffersen gibt dem Ausschuss einen kurzen Zwischenstand zu den geplanten Willkom-
mensbesuchen. In der nächsten Woche werde es Gespräche mit den Bürgermeistern geben, 
um diesen das Konzept vorzustellen und die Kommunen wie geplant einzubinden. Daneben 
solle ein Logo für die Willkommensbesuche entwickelt werden. Nach der Sommerpause solle es 
verstärkte Öffentlichkeitsarbeit geben. Der Inhalt für die Boxen stehe größtenteils fest und wer-
de dem Kreis überwiegend kostenlos zur Verfügung gestellt. Im Herbst solle es die ersten Be-
grüßungsbesuche geben.
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.

zu 4.3 Sachstandsbericht zur Einführung der Sozialraumorientierung
Herr Schneider berichtet, dass die Teamentwicklung und Besetzung für die geplanten Außen-
stellen in Henstedt-Ulzburg und Bornhöved Fortschritte mache. Bestehende Arbeitsplätze 
müssten entsprechend verändert und verlagert werden. Zurzeit fände die Auswahl der Vormün-
der und Pfleger statt. Daneben würde es in der nächsten Woche Vorstellungsgespräche anläss-
lich erforderlicher Nachbesetzungen und Neubesetzungen im ASD geben. In diesem Zusam-
menhang verweist er auf die Umzugspläne für den Standort Kaltenkirchen, welche Mitte 2012 
umgesetzt werden sollen. Bei der Suche nach einer geeigneten Immobilie in Henstedt-Ulzburg 
würde es eine Verzögerung geben. In der zweiten Jahreshälfte solle es Gespräche mit Bornhö-
ved geben. Insgesamt würde die Teamentwicklung nichtsdestotrotz gut vorankommen.
Der Ausschuss nimmt diese Information zur Kenntnis.

zu 5 Verschiedenes
zu 5.1 Informationen und Anfragen
Frau Kristoffersen informiert, dass in dieser Woche der Fachtag „Jugendamt trifft Schule“ statt-
gefunden habe. Dieser sei in Zusammenarbeit mit dem Schulamt durchgeführt worden. Es hät-
ten rund 100 Fachkräfte teilgenommen, und es sei eine gelungene Veranstaltung gewesen.

Daneben berichtet sie von dem Bundesprojekt „Frühe Chancen“. Der Kreis habe eine Interes-
sensbekundung abgegeben und eine Zusage erhalten. Ziel dieses Projektes sei es Akteure aus 
dem Bereich frühkindlicher Bildung und Förderung zusammenzubringen und gemeinsam ein 
Konzept zu entwickeln, wie im Bereich der Frühen Hilfen frühkindliche Bildung und Förderung 
konkret umgesetzt werden könne.

zu 5.2 Anregungen für die nächste Sitzung
In der nächsten Sitzung wird sich der Ausschuss erneut mit der heute vertagten Vorlage befas-
sen. Daneben regt der Vorsitzende an, dass die Situation des Kreisjugendrings beraten werden 
sollte.

zu 6 Einwohnerfragestunde II
Es werden keine Fragen aus der Einwohnerschaft gestellt.
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Der Vorsitzende schließt mit Dank an alle Beteiligten die Sitzung.

gez. Gerd-Rainer Busch f.d.R. Eickstädt
(Ausschussvorsitz) (Protokollführer)
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